
Protokoll der 120. Mitgliederversammlung 2023 
der Sektion Hagen im Deutschen Alpenverein 

Dienstag, 27. März 2023 um 19.30 Uhr, Freie Evangelischen Gemeinde, 
Märkischer Ring 39, 58097 Hagen 

Teilnehmer 

Laut ausgelegter Teilnehmerliste waren 38 Mitglieder anwesend. 

Siehe Anlage „Teilnehmerliste“ 

1. Eröffnung und Feststellung der frist- und formgerechten Einladung sowie der 
Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung der anwesenden Mitglieder und die Leitung der Versammlung erfolgte 
durch den 2. Vorsitzenden Ulrich Herz. Seine Ausführungen veranschaulichte er mit vielen 
Folien, die per Beamer projiziert wurden. 

Ulrich Herz stellte fest, dass die Einladung für diese Mitgliederversammlung in schriftlicher 
Form mit Veröffentlichung des Termins und der Tagesordnung in der Sektionsmitteilung 
2023 erfolgt ist. Somit wurde frist- und formgerecht eingeladen und die 
Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. 

Es gab keine weiteren Ergänzungsanträge zur Tagesordnung. 

Die vorgesehene Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

2. Gedenken der verstorbenen Sektionsmitglieder 

Ulrich Herz erinnerte an die im vergangenen Jahr 2022 verstorbenen Mitglieder. Die 
Anwesenden erhoben sich zum Gedenken. 

 

3. Jubilar-Ehrungen 

Auch in diesem Jahr war es wieder möglich, die Jubilare im Rahmen der 
Mitgliederversammlung zu ehren. Einige Jubilare sind der persönlichen schriftlichen 
Einladung durch Ulrich Herz gefolgt. Ulrich Herz gratulierte den Jubilaren und überreichte 
ihnen die Urkunde und das Ehrenzeichen. Anschließend gab es ein Gruppenfoto mit 
Jubilaren und Vorstand. Die Jubilare, die leider nicht kommen konnten, erhalten die 
Urkunde und das Ehrenzeichen per Post. 

4. Bericht des Vorstandes 

1) Verabschiedung von Rainer Schubert aus dem Vorstand 

Bevor Ulrich Herz über die Aktivitäten des Vorstandes berichtete, bedankte er sich bei 
dem 1. Vorsitzenden Rainer Schubert für die geleistete Arbeit. Rainer wird sich nach 
16 Jahren Vorstandsarbeit aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr zur Wahl des 1. 
Vorsitzenden stellen. Der Vorstand bedauert diese Entscheidung sehr und bedankt 
sich für die gute Einarbeitung der neuen Vorstandsmitglieder Ulrich Herz und 
Michaela Pflug durch Rainer während der letzten 4 Jahre. 

Ulrich Herz gab einen kleinen Rückblick auf die 16 Jahre, in denen Rainer als 1. 
Vorsitzender gewirkt hatte. 



Rainer hatte maßgeblichen Anteil daran, dass die Renovierung der Hütte in Mallnitz 
zwischen 2009 und 2012 realisiert werden konnte. Da er beruflich öfters in Österreich 
tätig war, nutzte er regelmäßig die Gelegenheit, die Baumaßnahmen vor Ort zu 
begleiten und zu beaufsichtigen. Rainer war so viele Jahre „Pseudo-Hüttenwart“. Bei 
den zahlreichen Aufenthalten auf der Hütte hegte und pflegte er auch die Beziehung 
zu den Hüttenwirtsleuten Hans und Sissi Aschbacher. Mit den beiden verbindet ihn 
inzwischen eine gute Freundschaft. 

Als Dankeschön für 16 Jahre Vorstandstätigkeit überreichte der Vorstand Rainer ein 
Bild „seiner“ Hagener Hütte in Mallnitz. Er wünscht ihm alles Gute, vor allem, dass er 
noch oft seine Hütte besuchen kann. 

 

 

2) Mitgliederentwicklung 

Der positive Trend der vergangenen Jahre hat sich auch 2021 fortgesetzt. 50 
Neueintritten standen 36 Austritte gegenüber, das bedeutet einen Zuwachs von 24 
Mitgliedern. 

Anhand einer Folie veranschaulichte Ulrich Herz die Altersstruktur der 
Sektionsmitglieder. Von den 1352 Mitglieder sind  807 männlich und 545 weiblich. Das 
Durchschnittsalter beträgt 53 Jahre. 

3) Besuch des Vorstandes auf der Hagener Hütte bei Mallnitz 

Michaela Pflug und Ulrich Herz besuchten im Sommer 2022 die Hütte. Rainer 
Schubert und Helmut Schmutz konnten aus persönlichen Gründen leider nicht dabei 
sein. Begleitet wurden beide durch Erich Engel, der sich vor Ort ein Bild von den 
Aufgaben des Hüttenwartes machen wollte. Außerdem war noch Merlin Muth dabei. 
Merlin hatte sich zu Beginn dieses Jahres gemeldet, um die Sektion beim Layout und 
Design der Mitgliederbroschüre „Hagen alpin“ zu unterstützen. 

Eine Aufgabe des Besuchs war die Wanderwege zu inspizieren. Die meisten 
Markierungen waren noch in Ordnung, im Jahr 2023 stehen hier aber wieder 
Ausbesserungen an. Die Abende wurden für den intensiven Austausch mit den 
Hüttenpächtern Sissi und Hans genutzt. Ein neues Hüttenschild wurde angebracht. 
und Merlin machte viele Bilder, die zum Teil in der Mitgliederzeitschrift „Hagen 
alpin“ bewundert werden konnten.  



4) DAV Bundesverband München - Jahreshauptversammlung 

Michaela Pflug berichtete über die Jahreshauptversammlung 2022 des DAV 
Bundesverbandes in Koblenz. 

Großen Raum nahm auch dieses Jahr das Klimathema ein. Bis 2030 soll der DAV 
klimaneutral werden. Das Projekt könnte sich verzögern, weil das Unternehmen, das 
das Tool für die Bilanzierung der CO2-Emissionen konzipiert hat, nicht mehr existiert. 
Es ist nicht klar, wie es weiter gehen kann. Was dies für unsere eher kleine Sektion 
bedeutet, muss man abwarten. 

Außerdem wurde über ein neues Leitbild diskutiert und abgestimmt. Der Entwurf 
dieses neuen Leitbildes wurde bereits in der Mitgliederzeitschrift Panorama 
vorgestellt. 

Der bisherige Präsident des DAV, Josef Klenner, kandidierte nicht mehr.Zum neuen 
Präsidenten wurde Roland Stierle von der Sektion Stuttgart gewählt, Josef Klenner 
zum Ehrenpräsidenten. 

5) Mitgliederversammlung des Interessenverbands Tauernhöhenweg 

Am 25.Juni 2022 fand in Mallnitz die Mitgliederversammlung des Interessenverbands 
Tauernhöhenweg statt, an der Ulrich Herz teilgenommen hatte. Er berichtete über die 
Versammlung. 

Mittlerweile wird auf verschiedenen Web-Portalen und der offiziellen Webseite des 
DAV Werbung für den Tauernhöhenweg gemacht. Die entsprechenden 
Veröffentlichungen sind unter folgenden Links zu finden:  

https://www.bergzeit.de/magazin/tauernhoehenweg 

https://www.bergwelten.com/lp/der-tauernhoehenweg 

https://www.kaernten.at/berglust/weitwanderwege/tauernhoehenweg 

https://www.alpenverein.de/huetten-wege-touren/wandern-ueber-den-
tauernhauptkamm_aid_38503.html 

So gibt es umfangreiche Informationen über den Weg und seine Hütten. Dadurch wird 
der Tauernhöhenweg von immer mehr Menschen begangen, dadurch steigen 
natürlich auch die Übernachtungen auf den Hütten. Auch in diesem Jahr wird Ulrich 
Herz wieder an der Mitgliederversammlung teilnehmen, auch um den Kontakt mit 
anderen Hüttensektionen und örtlichen Tourismusverbänden zu pflegen. 

Der Interessenverband hat im letzten Jahr auch eine informative Klappkarte zum 
Tauernhöhenweg und seinen Hütten herausgebracht. 

5. Berichte der Mitglieder des Beirates 

1) Hagener Hütte bei Mallnitz 

Da die Funktion des Hüttenwartes immer noch vakant ist, übernahm Ulrich Herz den 
Bericht, den er mit vielen Bildern veranschaulichte. 

Übernachtungszahlen: 

In 2022 gab es einen sprunghaften Anstieg der Übernachtungen. Grund dafür könnte  
ein gewisser Nachholbedarf  nach Aufhebung der Corona-Beschränkungen sein, vor 
allem aber das sehr gute Wetter bis Mitte September. 

Hüttenzuweg: 

https://www.bergzeit.de/magazin/tauernhoehenweg
https://www.bergwelten.com/lp/der-tauernhoehenweg
https://www.kaernten.at/berglust/weitwanderwege/tauernhoehenweg
https://www.alpenverein.de/huetten-wege-touren/wandern-ueber-den-tauernhauptkamm_aid_38503.html
https://www.alpenverein.de/huetten-wege-touren/wandern-ueber-den-tauernhauptkamm_aid_38503.html


Im letzten Jahr gab es viele Reparaturen und Instandhaltungsarbeiten, die das 
Sektionsbudget sehr belastet haben. Aber diese Investitionen müssen sein, damit die 
Hütte in einem guten Zustand verbleibt. 

Durch extremen Starkregen Anfang Juli 2022 sind sind große Schäden am Zuweg zur 
Hütte entstanden. Ein Bauunternehmer sollte die Schäden professionell beheben. 
Leider konnte der Auftrag letztes Jahr nicht mehr ausgeführt werden und musste auf 
dieses Jahr verschoben werden. Veranschlagt werden dafür ca. 12.000 €. 

Biologische Kläranlage: 

Bereits im Jahr 2021 funktionierte die biologische Kläranlage nicht mehr richtig. 
Deshalb hatte der Vorstand im Juni 2022 einen Ingenieurbetrieb mit der Erstellung 
eines Gutachtens über den Zustand der Anlage beauftragt. Auf Basis dieses 
Gutachtens wurde schon im Juli 2022 die volle Funktionsfähigkeit der Kläranlage 
wieder hergestellt. Anhand von Bildern erläutere Ulrich Herz dann die Funktionsweise 
der biologischen Kläranlage. 

Feuchtigkeit im Winter: 

Vor allem im Winter während der Schließung dringt Feuchtigkeit ins Haus. An den 
Fensterlaibungen bildet sich Schimmel. Im Keller steht Wasser auf dem Fußboden. 
Mögliche Ursachen dafür sind: Das alte Mauerwerk ist undicht, durch die alten Kamine 
oder die Kellertüren dringt Wasser ein. 

Batterieanlage: 

Die größte Baustelle wird in naher Zukunft aber die Batterieanlage sein, da sie ja nur 
eine begrenzte Lebensdauer hat (ca. 12 Jahre) und sich aktuell immer sehr schnell 
entlädt. Ein Energiemanagementsystem soll installiert werden. Es zeichnet alle  
Energiedaten (Photovoltaik, Batterie, BHKW, Verbraucher usw.) während der 
gesamten Saison auf und dient dann als Planungsgrundlage für ein zukünftiges 
Energiekonzept. Erste Kostenschätzungen für ein neues Batteriesystem liegen bei 
80.000 €  

Im ersten Schritt soll die Energiemanagementzentrale beschafft werden. Die Kosten 
betragen inkl. Montage ca. 8.000€, wovon wir 80% über München zurückbekommen. 
Die Installation soll in der Zeit vom 22. Juni – 23. Juni durchführt werden. 

Ulrich Herz wird in dieser Zeit auch Ort sein und die Installation begleiten. Weiterhin 
wird er mit einem Vertreter aus München und einem Bauunternehmer eine detaillierte 
Bestandsaufnahme der beschrieben Mängel machen und erste  konkrete Maßnahmen 
abzustimmen. Danach werden wir wissen welche zusätzlichen Kosten noch in diesem 
bzw. im nächsten Jahr auf die Sektion zu kommen. 

Ende Juli werden Michaela, Helmut und Ulrich nach Mallnitz fahren, um weitere 
Details zu besprechen und eventuell auch selbst einige Reparaturen durchzuführen. 

Erhöhung der Übernachtungspreise: 

Wegen der auf die Sektion zukommenden Kosten hat der Vorstand beschlossen, für 
2023 die Übernachtungspreise anzuheben, die letzte Erhöhung war 2020 

Die Erhöhung beträgt bei den Mehrbettzimmer ca. 33%, bei den Matratzenlager ca. 
15%. Diese Werte liegen noch weit unter den DAV-Höchstgrenzen  



2) Ettelshütte bei Willingen 

Hüttenwart Lukas Pflug berichtete und zeigte viele Bilder. Nach den durch Corona 
verursachten Rückgang der Nächtigungszahlen war die Hütte im Jahr 2022 wieder gut 
ausgelastet. 

Es gab viele freiwillige Helfer bei den Arbeitswochenenden. Im April 2022 wurden die 
Decken und Laken im Matrazenlager erneuert, im Mai beim Holzwochenende wurde 
Brennholz für den Winter gemacht. 25 Fichten mussten gefällt werden, weil Äste auf 
den MTB-Trail zu fallen drohten. 

Ein Wasserkocher wurde angeschafft, damit im Sommer nicht der Herd angeheizt 
werden muss und so Brennholz gespart wird. Im Juni wurden Dach und Blitzableiter 
repariert. Bei einem Arbeitswochenende im August wurde die Hütte gründlich 
gesäubert, Sträucher gekürzt, Unkraut entfernt, eine Fluchtleiter und ein CO-Melder 
installiert. Schwierig war die Beschaffung von Briketts zu günstigen Preisen. 

Für 2023 stehen bereits Arbeiten an: Ein Problembaum muss gefällt werden, Keller 
und Schuppen aufgeräumt und der Schuppen verbrettert werden. 

3) Bericht des Wegewarts 

Stefan Venus berichtete, dass es im Jahr 2022 keinen Arbeitseinsatz gab. Für 2023 
ist im September ein 4-tägiger Einsatz geplant. Bei den Wegen müssen einige 
Regenrinnen gebaut oder ausgebessert werden, damit die Wanderer nicht 
Trampelpfade anlegen und so die Vegetation zerstören. Auch 2 Schilder müssen 
ausgetauscht werden. Stefan freut sich über viele Helfer beim Arbeitseinsatz im 
September. 

4) Bericht des Ausbildungsreferenten 

Andreas Römer berichtete, dass im letzten Jahr nach der Coronapause wieder Touren 
und Kurse durchgeführt wurden. Eine Tour musste wegen eines Coronafalles 
abgebrochen werden. 

Auch in diesem Jahr sind die Touren im Sommer gut nachgefragt, bei den 
Kletterangeboten ist die Nachfrage etwas geringer. Im MTB-Bereich gibt es im 
Moment keine Angebote, da Fabian Hackbart sich verabschiedet hat. Hier wird ein 
Nachfolger gesucht. 

Andreas ist seit 16 Jahren Ausbildungsreferent und möchte dieses Amt abgeben. 
Gesucht ist ein Nachfolger, den Andreas in den nächsten beiden Jahren in die 
Aufgabe einarbeiten wird. 

5) Bericht der Leiterin des Fachbereichs Wandern 

Ingrid Ollech berichtete, dass die Gruppe der Donnerstagswanderer 57 Personen 
zählt, die der Sonntagswanderer 12 Personen. 11 Personen sind ehemals aktive 
Wanderer. Über die Wandergruppen konnten 10 neue Mitglieder der Sektion 
gewonnen werden. 

Die Donnerstagswanderer haben 2022 insgesamt 45 Wanderungen durchgeführt, 
dabei wurden 623 km zurückgelegt. Bei den Sonntagswanderern waren es 9 
Wanderungen und insgesamt 139 km. 

Am 03.02.2022 konnte endlich wieder das traditionelles Grünkohlessen der 
Wandergruppen stattfinden. Dabei wurde Inge Fischer als Wanderführerin des Jahres 
2021 besonders geehrt. 

Vom 26.05.- 05.06.2022 fand eine Wanderwoche in Oberstdorf mit 28 Teilnehmern 
statt. Die Leitung hatten Ingeborg und Manfred Kowal. 



Vom 17.09.- 24.09.2022 fand auf dem Schluchtensteig im Schwarzwald eine 
Streckenwanderung mit 7 Teilnehmern unter der Leitung von Klaus Lindenau statt. 

Am 01.12.2022 gab es ein Gänsebratenessen im Haus Tanneneck mit 42 
Teilnehmern. 

Vom 24.09.- bis 01.10.2023 ist eine Seniorenwanderwoche in Alta Badia in Südtirol 
geplant. Es gibt schon 25 Anmeldungen. Die Leitung haben Ute und Heinz-Dieter 
Klusmann. 

6. Kassenbericht mit anschließendem Bericht der Kassenprüfer 

Anhand von Folien berichtete die  Schatzmeisterin Michaela Pflug über die Finanzsituation 
der Sektion. 

Überraschenderweise gab es Ende 2022 einen Jahresüberschuss von 7.395,47 €., da 
einige Projekte, die bei der Hagener Hütte in Mallnitz anstehen, durch den frühen 
Wintereinbruch nicht mehr umgesetzt werden konnten. 

Erfreulich ist das Spendenaufkommen, da die Spendenaktion des Hauptverein München 
zu Gunsten der Sektionen lief. 

Zu den Ausführungen von Michaela gab es keine Nachfragen. 

Am 09.03.23 fand in der Geschäftsstelle die alljährliche Kassenprüfung mit den beiden 
Kassenprüfern Erich Engel und Andreas Blohm statt. Erich Engel berichtete auf er 
Versammlung, dass es keine Beanstandungen gab. 

7. Entlastung des Vorstandes 

Erich Engel beantragte für das Geschäftsjahr 2022 die Entlastung des Vorstandes. Der 
Antrag wurde einstimmig ohne Gegenstimmen und Enthaltungen angenommen. 

8 Vorstellen des Haushaltsplanes 2023 

Michaela Pflug stellte den Haushaltsplan für 2023 vor. 

Michaela Pflug wies darauf hin, dass die Haushaltsplanung für 2023 wegen der noch 
unbekannten Kosten für die notwendigen Reparaturen bei der Hagener Hütte bei Mallnitz 
schwierig ist. 

Im Mitgliederbereich plant der Vorstand wie immer ein „Plus“ ein. Die Beiträge der 
Mitglieder ermöglichen der Sektion, 2 Hütten zu finanzieren. Denn in diesem Bereich ist 
wie immer „Minus“ eingeplant. Ebenso im Bereich der Geschäftsstelle. Dort gibt es keine 
Einnahmen, sondern nur Ausgaben. 

Michaela weist darauf hin, dass alle Arbeit ehrenamtlich erfolgt und es keine bezahlten 
Mitarbeiter wie in vielen anderen Sektionen gibt. 

Für 2023 wird ein Minus von rund 22 TE eingeplant. Doch evtl. verschieben sich auch 
Ausgaben ins Jahr 2024. Doch feststeht, dass hohe Ausgaben für die Hütte bei Mallnitz 
auf die Sektion zukommen. 

Zum Haushaltsplan gab es keine Fragen. 

Der Haushaltsplan für 2023 wurde von den Anwesenden einstimmig ohne Gegenstimme 
oder Enthaltung angenommen. 

9. Neuwahl des Vorstandes und des Beirates 

Stephan Venus hat sich bereit erklärt, die Wahlen zum Vorstand durchzuführen. Laut 
Satzung muss die Wahl in schriftlicher und geheimer Abstimmung erfolgen, außer die 
Versammlung stimmt für eine Wahl per Handzeichen. Einstimmig ohne Gegenstimme oder 
Enthaltung sind die Anwesenden für eine Wahl per Handzeichen. 



1) Wahl des 1. Vorsitzenden 

Einziger Wahlvorschlag ist Ulrich Herz. Weitere Vorschläge gab es auch auf 
Nachfrage nicht. 

Ulrich Herz wurde von den Anwesenden einstimmig und ohne Gegenstimme oder 
Enthaltung zum 1. Vorsitzenden gewählt. Er nahm die Wahl an. 

2) Wahl des 2. Vorsitzenden 

Da der bisherige Vorsitzende Ulrich Herz gerade zum 1. Vorsitzenden gewählt wurde,  
fällt er als 2. Vorsitzende aus. Stephan Venus fragte die Anwesenden, ob es 
Vorschläge gibt. Dies war nicht der Fall. Damit ist diese Funktion vorerst vakant 

3) Wahl des Schatzmeisters bzw. der Schatzmeisterin 

Einziger Wahlvorschlag ist Michaela Pflug. Weitere Vorschläge gab es auch auf 
Nachfrage nicht. 

Michaela Pflug wurde von den Anwesenden einstimmig und ohne Gegenstimme oder 
Enthaltung zur Schatzmeisterin gewählt. Sie nahm die Wahl an. 

4) Wahl des Geschäftsführers 

Einziger Wahlvorschlag ist Helmut Schmutz. Weitere Vorschläge gab es auch auf 
Nachfrage nicht. 

Helmut Schmutz wurde von den Anwesenden einstimmig und ohne Gegenstimme 
oder Enthaltung zum Geschäftsführer gewählt. Er nahm die Wahl an. 

Ulrich Herz bedankte im Namen des neu gewählten Vorstandes für das Vertrauen der 
Anwesenden und versprach, die Sektion verantwortungsvoll zu leiten. 
  



5) Wahl des Beirates 

Ulrich Herz zeigte mit Hilfe einer Folie, welche Funktionen es im Beirat zu besetzen 
gibt und wer diese bisher innehatte. 

 

Vakant ist zur Zeit die Position des Hüttenwartes für die Hütte bei Mallnitz sowie die 
des Klimakoordinators. Ulrich fragte, ob es für die einzelnen Positionen Bewerber gibt. 
Dies war nicht der Fall. Er schlug daraufhin vor, wie in der Vergangenheit üblich, alle 
bisherigen Mitglieder in einem Wahlgang zu bestätigen. Es gab keine Einwände. 

Ulrich Herz bat um Handzeichen  für die Bestätigung der Beiratsmitglieder. 

Alle bisherigen Beiratsmitglieder wurden von den Anwesenden einstimmig und ohne 
Gegenstimme oder Enthaltung wiedergewählt. Alle haben die Wahl angenommen. 

10. Beitragsanpassung 2024 

Ulrich Herz sagte, dass demnächst hohe Kosten bei der Hütte bei Mallnitz anfallen. 
Deshalb müssen neben den Übernachtungsgebühren auch die Mitgliedsbeiträge ab dem 
nächsten Jahr erhöht werden. Er verglich die Hagener Mitgliedsbeiträge mit denen 
anderer Sektionen und fand, dass die vorgesehene Anhebung moderat ausfällt.  
  



Neue Beitragsstruktur: 

 

Der Beitragserhöhung wurde von den Anwesenden einstimmig und ohne Gegenstimme 
oder Enthaltung zugestimmt. Damit ist die Beitragsanpassung für 2024 angenommen. 

11. Ehrenmitgliedschaft Helga Horstmann 

Zu Ehrenmitgliedern kann die Mitgliederversammlung auf Vorschlag des Vorstandes 
Mitglieder ernennen, die sich hervorragende Verdienste um die Sektion erworben haben. 
Der Vorstand stellte den Antrag, Helga Horstmann zum Ehrenmitglied zu machen. Ulrich 
Herz begründete den Antrag. 

Helga Horstmann ist seit 1975 Mitglied unserer Sektion. Ihr Mann, Rudi Horstmann, war 
von 1983 bis zu seinem Tod im Januar 2022 Hüttenwart unserer Hagener Hütte am 
Ettelsberg in Willingen. In all den Jahren hat Helga, gemeinsam mit Rudi, unsere Hütte in 
Schuss gehalten. Während Rudi eher für das Grobe zuständig war (Einbau von 
maßgebauten Schränken, unzählige Reparaturen, Anbau eines Schuppens - um nur ein 
paar Beispiele zu nennen), war Helga immer die Frau an seiner Seite. 

Sie hat Gardinen genäht, geputzt und „gewienert“. Unzählige Male hat Helga die 
Lagerbetten bezogen, die Bettlaken und Kissenbezüge gewaschen und danach gebügelt. 
Weihnachten und Ostern wurde die Hütte, sehr zur Freude der Mieter, liebevoll dekoriert. 
An den Holz-Wochenenden sorgte Helga für das leibliche Wohl der hungrigen 
„Holzwürmer“, und auch ein Schnäpschen durfte nicht fehlen. Und immer hatte sie eine 
Anekdote parat und sorgte für gute Laune! 

Rudi hatte natürlich den offiziellen Titel „Hüttenwart“. Nur: Ohne eine Frau wie Helga an 
seiner Seite, die die vielen Stunden der Arbeit an und in der Hütte akzeptierte, und die 
sogar selber kräftig mit anpackte,  wäre unsere Hütte heute nicht das, was sie ist. 

Gern hätten der Vorstand heute den Antrag gestellt, Rudi und Helga Horstmann zu 
Ehrenmitgliedern der Sektion Hagen zu wählen. Leider ist der plötzliche Tod von Rudi im 
Januar 2022 dazwischen gekommen. Aber zumindest Helga Horstmann soll ab dem Jahr 
2023 Ehrenmitglied der Sektion Hagen sein. 

Dem Antrag wird von den Anwesenden einstimmig und ohne Gegenstimme oder 
Enthaltung zugestimmt. Damit ist Helga Horstmann Ehrenmitglied der Sektion Hagen. 



12. Verschiedenes 

Auch auf Nachfrage gab es keine Wortmeldungen. Um 21 Uhr dankte Ulrich Herz allen 
Anwesenden für ihr Kommen, wünschte einen guten Heimweg und beendete die 
Versammlung. 

Hagen, 30. April 2023 

___________________________ 

Helmut Schmutz, Protokollführer 

___________________________ 

Ulrich Herz, Versammlungsleiter 


